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Ayuntamiento celebró 21 convenios y alianzas en materia económica 

San Luis Potosí, SLP.- María Esther Velázquez Esparza directora de Desarrollo 

Económico dio a conocer que el Ayuntamiento de la Capital ha celebrado a la fecha, 

21 convenios y/o alianzas en materia económica. 

 

Enfatizó que “la colaboración interinstitucional abre toda posibilidad de un 

mecanismo transversal de apoyo, y en nuestro caso el tema del autoempleo y el 

emprendimiento depende de muchos actores como lo son la sociedad civil, las 

instituciones educativas, así como la Iniciativa Privada, para generar un verdadero 

cambio”. 

  

Entre estos convenios se encuentra el celebrado con el Consejo Mexicano de 

Comercio Exterior Inversión y Tecnología, con el objetivo de generar 

capacitaciones, talleres y conferencias, así como otras participaciones mutuas para 

promover la exportación de las PYMES. 

  

Con la Universidad Tecnológica Metropolitana se generó una vinculación de los 

servicios que ofrecen como laboratorio tecnológico y de prototipos para los 

emprendedores del SIDEP. A través de Proyecta tu Futuro se ofrece una serie de 

capacitaciones y asesorías relacionadas con la Cultura Financiera. Además, que se 

dieron vínculos con el Centro de Justicia para las Mujeres; también con Enture 

Aceleradora de Negocios y con el Centro de Inclusión Digital. 

  

A través de la Asociación Mexicana de Estándares para el Comercio Electrónico, se 

generó un subsidio para 25 membresías de códigos de barras para afiliados. De 

igual forma se establecieron lazos con el SIFIDE y la Instancia Municipal de la Mujer. 

También señaló la colaboración con PRODECON, y de igual manera con Mundi- 

Factoraje, Wadhwani y Juntos A.C. 

  

María Esther Velázquez añadió que con el objetivo de coordinar y colaborar de 

manera recíproca para desarrollar programas de servicio social, investigación y 

empleabilidad para los alumnos o exalumnos que permitan el fortalecimiento de 

ambas partes, así como elevar la calidad de los servicios que cada una de ellas 

presta, también se realizaron convenios con la Universidad Marista, Universidad 

Tangamanga y el Tecnológico Superior. 

https://planoinformativo.com/810350/ayuntamiento-celebro-21-convenios-y-alianzas-en-materia-economica
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Para fortalecer el programa “Puro Potosino”, se llevaron a cabo convenios de 

comercialización con Xibaria, Tiendas Dif Estatal, Cuesco, Tokos Superstorey 

Mosaicos Casa Cinco. 

  

Finalmente, dijo que cada una de las entidades otorga desde su área de 

experiencia, capacitación, acompañamiento, formación, soporte, promoción y 

comunicación de los programas y apoyos, es por ello por lo que se recomienda 

refrendar dichos convenios y alianzas, ya que llevan un camino importante 

avanzado y son pioneros de la colaboración interinstitucional. 
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“Yo creo que me tienen miedo”: Buenrostro, quien hizo pagar impuestos a los 

grandotes 

¿Cómo es que el Gobierno de México logró en 2020 –en el peor año de la pandemia 

generada por el SARS-CoV-2 y que desató la crisis económica y de salud más 

profunda en 100 años– aumentar sus ingresos tributarios y no poner en riesgo el 

gasto público y la operación de sus proyectos? Las respuestas concretas las 

tiene Raquel Buenrostro Sánchez, actual Jefa del Servicio de Administración 

Tributario (SAT), puesto al que llegó el 19 de diciembre de 2019 y desde el cual ha 

impuesto un sello indiscutible: atacar la corrupción interna de la institución, imponer 

una férrea disciplina a sus subalternos y desde ahí establecer piso parejo para 

todos los contribuyentes; en particular, cobrarle a los grandes conglomerados 

mexicanos y extranjeros los miles de millones de pesos en impuestos que por 

décadas los gobiernos federales en turno les perdonaron. 

Yo creo que los contribuyentes “me tienen miedo”, ni en Navidad recibo regalos, 

dice la funcionaria federal quien en febrero pasado fue incluida por la 

revista International Tax Review en su “Global Tax 50”, una lista de las personas 

más destacadas en el mundo fiscal y donde se incluye al Presidente Joe Biden, por 

ejemplo. La publicación calificó a Buenrostro Sánchez como “La Dama de Hierro 

Mexicana” y destacó sus acciones extraordinarias para cobrarle a contribuyentes 

poderosos y morosos como Wal-Mart, IBM, Toyota, Minera 

Fresnillo, Femsa, América Móvil, entre otras corporaciones. 

 

'Cargan la mano' a contribuyentes 

Cd. de México (15 septiembre 2021).- Para el próximo año, Hacienda no propone 

más impuestos para los contribuyentes pero suma una mayor carga administrativa 

que puede complicar deducciones. 

"Hay que presentar mayor información, contar con ella, si bien no hay alza de 

impuestos, es de calado, padeciendo nuevos mecanismos de comprobación que 

implicarán cargas administrativas para los contribuyentes", advirtió Mario Barrera, 

abogado fiscalista socio de Holland & Knight. 

 

 

 

https://www.sinembargo.mx/15-09-2021/4028217
https://www.sinembargo.mx/15-09-2021/4028217
https://www.reforma.com/cargan-la-mano-a-contribuyentes/ar2258880
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Limitan deducción de aportaciones a las Afores 

Cd. de México (15 septiembre 2021).- Las aportaciones voluntarias que personas 

físicas hacen a su Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) ya no podrán ser 

deducidas por hasta el 10 por ciento de sus ingresos, como se hace hasta ahora. 

 

Lo anterior lo contempla el proyecto de decreto de la miscelánea fiscal, que forma 

parte del Paquete Económico 2022. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/limitan-deduccion-de-aportaciones-a-las-afores/ar2258931?v=7
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¿Los RIF pasarán en automático al régimen de confianza? 

Como parte de la propuesta de cambios fiscales del Paquete Económico 2022, la 

Secretaría de Hacienda incluyó la implementación del Régimen Simplificado de 

Confianza (RESICO). La propuesta fue anunciada por primera vez en agosto, por 

Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Con la entrada en vigor del nuevo esquema de tributación, en la Ley del Impuesto 

sobre la Renta (Ley del ISR) para 2022 se prevé la desaparición del Régimen de 

Incorporación Fiscal (RIF). Por eso, algunos contribuyentes se están preguntando 

si los RIF pasarían en automático al RESICO. 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/09/los-rif-pasaran-en-automatico-al-regimen-de-confianza/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/09/hacienda-entrega-paquete-economico-2022-con-el-nuevo-regimen-de-confianza-y-sin-nuevos-impuestos/
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El gobierno quiere obtener más ingresos petroleros con menos impuestos a Pemex 

El objetivo del gobierno federal para el próximo año generar más ingresos petroleros 

mientras reduce la carga impositiva a Pemex. Con una meta de producción que 

parece difícil de alcanzar, el plan ya genera escepticismo entre los analistas del 

sector. 

La administración federal ha plasmado en su iniciativa de Ley de ingresos de 2022 

un aumento nominal de 20.6% en los ingresos que espera obtener por ventas de 

bienes y servicios de la estatal Pemex y de 8.1% por transferencia desde el Fondo 

Mexicano del Petróleo (FMP), en comparación con la misma iniciativa para este año. 

Pero también ha decidido reducir la Tasa de Utilidad Compartida (DUC) hasta un 

nivel mínimo histórico de 40% y ha situado sus expectativas de producción para el 

año entrante en 1.826 millones de barriles al día. 

 

¿Estás en la lista negra del SAT? Ojo, Santiago Nieto te vigilará 

¿Sabías que, si estás en las listas negras del SAT, la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF) te vigilará y notificará a las Instituciones de Crédito para que 

suspendan tus operaciones? 

El pasado 9 de septiembre el Diario Oficial de la Nación hizo pública la resolución 

que reforma, adiciona y deroga diversas Disposiciones de Carácter General a que 

se refieren los artículos 115 de la Ley de Instituciones de Crédito en relación con el 

87-d de la Ley General de Organizaciones y Actividades Auxiliares del Crédito y 95-

bis de este último ordenamiento, aplicables a las sociedades financieras de objeto 

múltiple. 

 

Propone Morena elevar impuesto a bebidas alcohólicas 

Morena en el Senado busca modificar el Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios (IEPS) para que la cuota aplicable a bebidas alcohólicas y cerveza se 

ajuste a un peso con cuarenta centavos por cada grado de alcohol por litro. 

La medida tiene dos finalidades: que las bebidas con mayor grado de alcohol sean 

menos consumidas (por un aumento de precio) y que se recauden 23 mil millones 

de pesos más de lo que ahora se recauda. 

 

https://expansion.mx/empresas/2021/09/15/gobierno-sumar-mas-ingresos-petroleros-menos-impuestos-pemex
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2021/09/14/estas-en-la-lista-negra-del-sat-ojo-santiago-nieto-te-vigilara/
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/9/15/propone-morena-elevar-impuesto-bebidas-alcoholicas-335512.html
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Miscelánea fiscal 2022: tasa cero en alimentos para mascotas y productos de 

higiene femenina  

La eliminación del Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), la aplicación de una tasa 

cero del IVA en alimentos para mascota y en productos de higiene femenina; así 

como un mayor control en las aduanas para evitar el “huachicoleo” son algunas de 

las propuestas que se presentaron en la miscelánea fiscal del 2022.  

Para llevar a cabo estas y otras medidas que se presentaron en el Paquete 

Económico del 2022, se requerirán modificaciones en la Ley del Impuesto al Valor 

Agregado (IVA), la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y a Ley del Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elceo.com/economia/miscelanea-fiscal-2022-propuestas-regimen-de-confianza-tasa-cero-iva/
https://elceo.com/economia/miscelanea-fiscal-2022-propuestas-regimen-de-confianza-tasa-cero-iva/
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Las facturas que pueden ser un problema con el SAT 

Una vez que nos inscribimos en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC), nos 

convertimos en proveedores o consumidores de bienes o servicios. Esto se traduce 

en una acción concreta: la emisión o recepción de facturas electrónicas, que no es 

otra cosa que el pulso de nuestra actividad financiera, lo cual implica una serie de 

movimientos en nuestros ingresos y egresos. 

Sin embargo una mala práctica común son las facturas apócrifas cuyo objetivo de 

este fraude es demostrar que se paga mucho por un servicio o producto, no obstante 

facturamos poco. 

 

Municipios continúan con opacidad fiscal: aregional 

Pese a que ya comenzó el proceso de adaptación para la nueva normalidad, la 

transparencia fiscal de los municipios del país sigue estancada, e incluso, por los 

cambios que se están generando en las administraciones subnacionales queda 

como incógnita el objetivo de si se podrá paliar la opacidad a corto plazo, informó 

aregional. 

Al presentar la edición 2021 del Índice de Transparencia y Disponibilidad de la 

Información Fiscal de los Municipios (ITDIF-M), la directora de Transparencia y 

Rendición de Cuentas de la consultoría, Noemí García Carrillo, expuso que los 

ayuntamientos todavía no pueden recuperarse del Covid-19, ya que este año el 

promedio nacional fue de 58.02 de 100 puntos posibles, donde 0 implica nula 

transparencia y 100 representa que es altamente transparente. 

 

“¡Que los ricos paguen impuestos!”. La exigencia en EU alcanza ahora a la moda 

La representante demócrata Alexandria Ocasio-Cortez ha querido mandar un 

mensaje en su primera aparición en la Met Gala 2021. “Tax the rich”, o “impuestos 

para los ricos”, se podía leer anoche en el vestido que ha lucido la congresista en la 

esperada gala de este año, que llega ahora, tras su cancelación en 2020 debido a 

la pandemia. 

Es la Semana de la Moda en Nueva York. Miles van a eventos por toda la ciudad. 

Algunas veces hay manifestaciones en algún sentido, pero ahora son las mujeres 

las que han tomado la palabra. 

 

https://lasillarota.com/dinero/las-facturas-que-pueden-ser-un-problema-con-el-sat/560423
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Municipios-continuan-con-opacidad-fiscal-aregional-20210914-0142.html
https://www.sinembargo.mx/14-09-2021/4027739
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Colombia aprueba nuevos impuestos para aliviar estragos de Covid-19 tras estallido 

social 

El gobierno de Colombia expidió este martes nuevos impuestos para empresas y el 

sector financiero para paliar los estragos de la pandemia, tras el estallido social con 

decenas de muertos que causó su propuesta previa de gravar a la empobrecida 

clase media. 

El presidente Iván Duque firmó la nueva reforma tributaria o "Ley de Inversión 

Social" para financiar subsidios y programas sociales mediante impuestos 

acordados con los más ricos, medidas antievasión y un plan de austeridad y recorte 

de la burocracia. 

 

Paquete económico mantiene austeridad y prudencia, pero falta reforma fiscal: 

IMEF 

El paquete económico de México para 2022 mantiene la austeridad y la prudencia 

fiscal que ha caracterizado al Gobierno actual, pero sigue quedando pendiente una 

reforma fiscal integral, consideró el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas 

(IMEF). 

El presidente nacional del IMEF, Ángel García-Lascurain Valero, señaló que el 

organismo de profesionistas recibe con beneplácito un paquete 

económico consistente con la prudencia fiscal y con modificaciones que mejoren la 

eficiencia recaudatoria. 

 

Acusan a Cuauhtémoc Blanco en red de lavado 

El Gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, y un círculo cercano de tres 

familiares y funcionarios fueron denunciados ante la Fiscalía Anticorrupción del 

estado por ocultar el origen, propiedad y destino millonario de recursos a través de 

la triangulación de cuentas bancarias. 

La denuncia incluye al medio hermano del Mandatario, Ulises Bravo, quien influyó 

en diversos temas de Gobierno sin ser funcionario y quien actualmente dirige el 

Partido Encuentro Solidario (PES) en Morelos. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Colombia-aprueba-nuevos-impuestos-para-aliviar-los-estragos-del-Covid-19-tras-estallido-social-20210914-0069.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Colombia-aprueba-nuevos-impuestos-para-aliviar-los-estragos-del-Covid-19-tras-estallido-social-20210914-0069.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Colombia-llama-a-dialogo-con-todos-los-sectores-tras-violentas-protestas-20210506-0080.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Colombia-llama-a-dialogo-con-todos-los-sectores-tras-violentas-protestas-20210506-0080.html
https://www.razon.com.mx/negocios/paquete-economico-mantiene-austeridad-prudencia-falta-reforma-fiscal-imef-451552
https://www.razon.com.mx/negocios/paquete-economico-mantiene-austeridad-prudencia-falta-reforma-fiscal-imef-451552
https://www.razon.com.mx/mexico/pef-2022-bueno-equilibrado-realista-asegura-amlo-450827
https://www.reforma.com/acusan-a-cuauhtemoc-blanco-en-red-de-lavado/ar2258848
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Miscelánea fiscal 2022: tasa cero en alimentos para mascotas y productos de 

higiene femenina 

La eliminación del Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), la aplicación de una tasa 

cero del IVA en alimentos para mascota y en productos de higiene femenina; así 

como un mayor control en las aduanas para evitar el “huachicoleo” son algunas de 

las propuestas que se presentaron en la miscelánea fiscal del 2022.  

Para llevar a cabo estas y otras medidas que se presentaron en el Paquete 

Económico del 2022, se requerirán modificaciones en la Ley del Impuesto al Valor 

Agregado (IVA), la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y a Ley del Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). 

 

“Yo creo que me tienen miedo”: Buenrostro, quien hizo pagar impuestos a los 

grandotes 

Ciudad de México, 15 de septiembre (SinEmbargo).– ¿Cómo es que el Gobierno de 

México logró en 2020 –en el peor año de la pandemia generada por el SARS-CoV-

2 y que desató la crisis económica y de salud más profunda en 100 años– aumentar 

sus ingresos tributarios y no poner en riesgo el gasto público y la operación de sus 

proyectos? Las respuestas concretas las tiene Raquel Buenrostro Sánchez, actual 

Jefa del Servicio de Administración Tributario (SAT), puesto al que llegó el 19 de 

diciembre de 2019 y desde el cual ha impuesto un sello indiscutible: atacar la 

corrupción interna de la institución, imponer una férrea disciplina a sus 

subalternos y desde ahí establecer piso parejo para todos los contribuyentes; en 

particular, cobrarle a los grandes conglomerados mexicanos y extranjeros los miles 

de millones de pesos en impuestos que por décadas los gobiernos federales en 

turno les perdonaron. 

Yo creo que los contribuyentes “me tienen miedo”, ni en Navidad recibo regalos, 

dice la funcionaria federal quien en febrero pasado fue incluida por la 

revista International Tax Review en su “Global Tax 50”, una lista de las personas 

más destacadas en el mundo fiscal y donde se incluye al Presidente Joe Biden, por 

ejemplo. La publicación calificó a Buenrostro Sánchez como “La Dama de Hierro 

Mexicana” y destacó sus acciones extraordinarias para cobrarle a contribuyentes 

poderosos y morosos como Wal-Mart, IBM, Toyota, Minera 

Fresnillo, Femsa, América Móvil, entre otras corporaciones. 

 

 

https://elceo.com/economia/miscelanea-fiscal-2022-propuestas-regimen-de-confianza-tasa-cero-iva/
https://elceo.com/economia/miscelanea-fiscal-2022-propuestas-regimen-de-confianza-tasa-cero-iva/
https://www.sinembargo.mx/15-09-2021/4028217
https://www.sinembargo.mx/15-09-2021/4028217
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Evaden en EU reglas y reciben vacuna de refuerzo 

Amy Piccioni no es médica o científica, pero cuando se divulgó en el verano que 

algunos ya vacunados contra Covid-19 se estaban infectando, se encontró entre 

información técnica y a veces contradictoria sobre la necesidad de inyecciones de 

refuerzo. Entonces decidió por sí misma: no esperaría a que las autoridades 

federales regulatorias le permitieran aplicarse una dosis extra. 

"A los científicos les toma mucho tiempo admitir que algunas personas necesitan un 

refuerzo", dijo Piccioni, de 55 años, quien recibió la vacuna de una sola dosis de 

Johnson & Johnson en noviembre a través de un ensayo clínico y planeó su refuerzo 

cerca de una visita a su padre en julio, pensando que eso la protegería en el avión. 

Entró en una tienda Walgreens, pidió una dosis de Pfizer y la obtuvo, sin que se le 

hicieran preguntas. 

 

Miembros de la CELAC producirán vacunas contra covid-19, adelanta Ebrard 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón adelantó que en 

el marco de la VI Cumbre de la Comunidad de los Estados Latinoamericanos y 

Caribeños (CELAC) que se desarrollará el próximo fin de semana en nuestro país, 

se conocerá un plan para que los países miembros produzcan vacunas contra covid-

19 en la región así como un fondo de desastres para hacer frente a las amenazas 

del cambio climático. 

Durante la conferencia de prensa matutina de este martes en Palacio Nacional, el 

canciller mexicano precisó que la cumbre se llevará a cabo en Palacio Nacional y 

estará encabezada por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 

quien dará la bienvenida a 16 jefes de estado y de gobierno, con una cena el día 

viernes 17 de septiembre. 

 

Bajo Observación | La aplicación semanal de vacunas en México se acerca a la de 

EU 

Hasta ahora se han aplicado 92.7 millones de alguna de las siete opciones 

de vacunas contra esa enfermedad, pero 21 millones 324 mil 352 personas siguen 

en espera de complementar el esquema, una segunda dosis. 

 

 

https://www.reforma.com/evaden-en-eu-reglas-y-reciben-vacuna-de-refuerzo/ar2258706
https://www.excelsior.com.mx/nacional/miembros-de-la-celac-produciran-vacunas-contra-covid-19-adelanta-ebrard/1471535
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/bajo-observacion-la-aplicacion-semanal-de-vacunas-en-mexico-se-acerca-a-la-de-eu-7217204.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/bajo-observacion-la-aplicacion-semanal-de-vacunas-en-mexico-se-acerca-a-la-de-eu-7217204.html
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Covid-19: Vacuna Moderna tiene respuesta inmunitaria duradera y no necesita 

tercera dosis, revela estudio 

La vacuna de Moderna contra el Covid-19 tiene una respuesta inmunitaria 

duradera, con al menos seis meses y no hay ningún indicador de que sea necesaria 

una tercera dosis, señala un estudio de la Universidad de La Jolla, en Estados 

Unidos, que se publicó en la revista Science. 

La memoria del sistema inmunitario se mantiene fuerte en ese periodo, incluso con 

una dosis baja del preparado de Moderna, y es similar a la respuesta de las 

personas que se han recuperado de la enfermedad. Ese periodo de tiempo es 

"fundamental porque es cuando se forma la verdadera memoria inmunológica", 

indicó Daniela Weiskopf, una de las autoras de la investigación. 

 

López-Gatell: ningún alza de contagios en el retorno a clases 

Ciudad de México. A dos semanas del inicio del ciclo escolar, no hay incremento de 

casos Covid en menores de edad y, en cambio, se registra una disminución en la 

incidencia general en las 32 entidades federativas del país, dijo Hugo López-Gatell, 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. 

“A pesar de que llevamos ya dos semanas desde que se abrieron las escuelas, el 

pasado 31 de agosto, no ha repuntado la epidemia en personas menores de edad. 

En general va a la baja”, señaló durante la conferencia de prensa matutina en 

Palacio Nacional. 

El funcionario ratificó la información publicada por este diario el lunes pasado 

respecto a la posibilidad de vacunar a poco menos de un millón de niñas, niños y 

adolescentes en situación vulnerable de salud frente al coronavirus, y no a todos los 

menores de 18 años, como se ha insistido en algunos espacios. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/9/15/covid-19-vacuna-moderna-tiene-respuesta-inmunitaria-duradera-no-necesita-tercera-dosis-revela-estudio-335546.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/9/15/covid-19-vacuna-moderna-tiene-respuesta-inmunitaria-duradera-no-necesita-tercera-dosis-revela-estudio-335546.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/15/politica/lopez-gatell-ningun-alza-de-contagios-en-el-retorno-a-clases/
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Niños logran vacunarse contra COVID… pero gracias a la IP y a amparos 

Con amparos y la ayuda de empresas de Estados Unidos, Coahuila, Morelos y 

Veracruz detonó ayer la aplicación de vacunas contra el COVID-19 a niños y 

menores de edad. 

Aunque Salud mantiene la posición de no aplicar estas dosis a los infantes por no 

estar aún recomendadas por los organismos internacionales de salud, en Coahuila 

se hizo realidad el anuncio del gobernador Miguel Riquelme, y el Puente 

Internacional número II que conecta a Piedras Negras con Eagle Pass, Texas, fue 

el primer escenario en el que ayer mil niños y adolescentes recibieron su primera 

dosis. 

 

Resolvamos dudas: ¿qué tan seguro es vacunar a los niños contra el COVID? 

El Reino Unido decidió vacunar a los niños de entre 12 y 15 años contra el COVID-

19, pero planea administrarles una sola dosis de la vacuna Pfizer-BioNTech. 

Algunos se preguntarán por qué no simplemente hace lo que están haciendo la 

mayoría de los países: aplicar las dos dosis que el ensayo de Fase III demostró 

tienen una eficacia del 100 por ciento para prevenir la infección. Sin embargo, esta 

no es la primera vez que el Gobierno del primer ministro Boris Johnson manipula 

las dosis de vacunas. Por ejemplo, en adultos, el Reino Unido apostó por extender 

el intervalo entre ambas dosis, hasta por 12 semanas, en contraste con otros países 

que lo hicieron de tres semanas para la vacuna Pfizer-BioNTech y cuatro semanas 

para la versión de Moderna. 

Esa decisión previa, de la que inicialmente fui crítico, fue reivindicada no solo por la 

caída de hospitalizaciones y muertes, sino también por el hallazgo de que un 

intervalo extendido es potencialmente más efectivo para prevenir infecciones. Creo 

que esta última decisión sobre los niños tiene mucho sentido y podría ser un modelo 

a seguir para otros. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/15/gracias-a-amparos-e-ip-ninos-logran-inocularse/
https://www.elfinanciero.com.mx/bloomberg/2021/09/14/resolvamos-dudas-que-tan-seguro-es-vacunar-a-los-ninos-contra-el-covid/
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Presentar amparos no debería ser la vía para vacunar a menores, dice madre de 

Zulma 

Este martes, la pequeña Zulma González García, de 12 años, recibió su primera 

dosis de la vacuna contra Covid-19 luego de obtener un amparo para ello, no 

obstante, su madre, Zulma García, aseguró que ésta no es la vía que deberían de 

seguir las familias para que los menores con cormobilidades sean inoculados.  

En entrevista con Azucena Uresti, para Radio Fórmula, la también abogada de la 

menor con diabetes criticó que ella y otras ocho familias hayan tenido que optar por 

presentar un amparo para que el gobierno de Veracruz les permitiera vacunar a los 

menores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presentar-amparos-no-deberia-ser-la-para-vacunar-menores-dice-madre-de-zulma
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presentar-amparos-no-deberia-ser-la-para-vacunar-menores-dice-madre-de-zulma
https://www.eluniversal.com.mx/estados/zulma-y-otros-nueve-ninos-fueron-vacunados-contra-covid-19-en-veracruz
https://www.eluniversal.com.mx/estados/zulma-y-otros-nueve-ninos-fueron-vacunados-contra-covid-19-en-veracruz
http://www.eluniversal.com.mx/estados
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Sedena pagará 22 mdp por estatua de Felipe Ángeles 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) pagará casi 22 millones de pesos 

por la escultura monumental del general Felipe Ángeles —de 10 metros de altura y 

20 toneladas de peso— que se instalará en la entrada del nuevo aeropuerto 

internacional que se construye en la Base Aérea Militar de Santa Lucía, Estado de 

México. 

En el contrato, del que ELUNIVERSAL tiene copia, se detalla que por esta obra la 

Sedena pagará a la escultora Edysa Ponzanelli, en cuatro partes, 21 millones 983 

mil 577 pesos con un anticipo de 7 millones 694 mil 252.16 pesos. 

Ponzanelli ha creado piezas para el gobierno federal y diversos gobiernos locales. 

Algunas de sus obras son las esculturas del cantante Juan Gabriel en Acapulco y la 

del expresidente Miguel Alemán que se localiza en la calzada de los presidentes, 

en Los Pinos. 
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Cancela Pemex varios contratos con Vitol 

 

La petrolera estatal mexicana Pemex ha cancelado tres contratos con Vitol, la más 

reciente consecuencia de un caso de soborno en Estados Unidos que involucra al 

mayor comercializador independiente de energía del mundo. 

 

Tres documentos de Pemex vistos por Reuters y una fuente familiarizada con el 

tema dicen que el motivo de la cancelación fue el reconocimiento público de Vitol, 

en diciembre en un acuerdo con el Departamento de Justicia de Estados Unidos, de 

que pagó sobornos para ganar negocios con Pemex, así como con empresas 

estatales en Brasil y Ecuador 

 

México cae 2 dos lugares en el índice de competitividad, revela el IMCO 

Este año el país retrocedió dos posiciones en el Índice de Competitividad Mundial 

elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). 

Al ocupar el sitio 37 de 43 países analizados se coloca, por primera vez, con un 

nivel bajo de competitividad, en los últimos 15 años. 

 

Extranjeros dejan 12% de deuda mexicana en 8 meses 

La salida de inversionistas extranjeros de los valores gubernamentales mexicanos 

es de 12.51% este año, con lo que se perfila a ser el segundo año consecutivo con 

disminuciones en las inversiones foráneas en renta fija mexicana. 

Al cierre de agosto, el total de la tenencia de valores gubernamentales en manos de 

inversionistas extranjeros fue de 1.654 billones de pesos, lo que significa una salida 

de 236,531 millones de pesos en lo que va del 2021 o una caída de 12.51 por ciento. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/cancela-pemex-varios-contratos-con-vitol/ar2259029
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexico-cae-2-dos-lugares-en-el-indice-de-competitividad-revela-el-imco/137330
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Extranjeros-dejan-12-de-deuda-mexicana-en-8-meses-20210914-0132.html
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Reviven flujos de IED en ductos de gas natural y marcan récord 

México captó 1,570 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en el 

transporte de gas natural por ductos durante el primer semestre de 2021, un récord 

para un periodo igual, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía. 

Con ello, México reactivó la llegada de capitales en ese servicio, luego de recibir 

472 millones de dólares en todo 2018 y 303 millones en 2019, además de registrar 

una salida neta de 4.1 millones de dólares en 2020, en descensos que prosiguieron 

a la renegociación de siete contratos de gasoductos de la Comisión Federal de 

Electricidad -el principal transportista de gas natural del país- con privados, por ser 

contrarios a los intereses de la empresa. 

 

Precio de seguros contra impago de Pemex bajó 2.5% tras compra de dólares 

Tras informar la compra de 7,000 millones de dólares de las reservas 

internacionales del Banco de México por parte del gobierno, el precio de los seguros 

contra impago de Petróleos Mexicanos (Pemex), es decir los Credit Default Swaps 

(CDS), bajó 2.5 por ciento. 

Si bien el gobierno no ha precisado qué hará con estos dólares, el mercado asumió 

que se utilizarían para la reestructura de la deuda de Pemex, coincidieron el 

economista en jefe para América Latina de Credit Suisse, Alonso Cervera, y el 

vicepresidente y senior portfolio Manager de Franklin Templeton, Luis Gonzali. 

 

Cerveza, la que más se exporta en México; genera 3 mil 166 mdd en primer 

semestre de 2021 

Al cierre del primer semestre, la cerveza se ubica en primer lugar en las 

exportaciones agroalimentarias con tres mil 166 millones de dólares, esto es 27 por 

ciento más respecto al mismo periodo de 2020. 

De acuerdo con datos del Banco de México, el valor de las exportaciones totales de 

México llegó a 40 mil 888 millones de dólares, 15.2 por ciento más que en el mismo 

mes del año pasado. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Reviven-flujos-de-IED-en-ductos-de-gas-natural-y-marcan-record-20210914-0162.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Precio-de-seguros-contra-impago-de-Pemex-bajo-2.5-20210915-0002.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/15/cerveza-la-que-mas-se-exporta-en-mexico-genera-mil-166-mdd-en-primer-semestre-de-2021-335531.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/15/cerveza-la-que-mas-se-exporta-en-mexico-genera-mil-166-mdd-en-primer-semestre-de-2021-335531.html
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En 2022, ven alza de 21% al minisalario 

Es probable que la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) apruebe un 

incremento de 21 por ciento al sueldo de los trabajadores el próximo año, debido a 

la recuperación acelerada de la economía tras Covid-19 y la alta inflación, proyectó 

Jesús Zarazúa, director general de Zarazúa Asesores Laborales.  

Bajo la previsión del experto, el salario mínimo pasaría del nivel actual de 141.70 

pesos a 171.45 pesos diarios. La encuesta Citibanamex prevé que la inflación cierre 

en hasta 6.0 por ciento este año; mientras que el Producto Interno Bruto (PIB) 

terminaría 2021 en 6.2 por ciento.  

 

Se unen IPN y GAM para apoyar a MIPyMES ante efectos económicos de la 

pandemia 

La pandemia por COVID-19 ha puesto a prueba a las emprendedoras y 

emprendedores, motivo por el cual el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la 

alcaldía Gustavo A. Madero (GAM), a través de su Centro de Desarrollo para la 

Micro y Pequeña Empresa (CEDEMyPE), unieron sus capacidades para apoyar a 

los micro y pequeños empresarios y, al mismo tiempo, detonar el crecimiento 

económico y el bienestar social en la Ciudad de México. 

 

Al inaugurar el Ciclo de Conferencias “El Instituto Politécnico Nacional Te Capacita”, 

el cual se impartirá en el CEDEMyPE, el director general del IPN, Arturo Reyes 

Sandoval aseveró: “Sabemos que la pandemia por COVID-19 nos ha afectado a 

todos a nivel personal y familiar; pero también a nivel de los emprendedores se ha 

tenido una afección muy importante. Es por ello que los planes que se tengan para 

la reactivación económica tanto a nivel Federal como en la Ciudad de México y en 

nuestra alcaldía, contribuyen a dar fortaleza, certidumbre y a mejorar la situación 

económica personal y hasta psicológica de cada uno de nosotros”. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/2022-ven-alza-21-minisalario-451643
https://www.contrareplica.mx/nota-Se-unen-IPN-y-GAM-para-apoyar-a-MIPyMES-ante-efectos-economicos-de-la-pandemia-202114949
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Compra Hacienda 7 mil mdd de reservas a Banxico 

El Gobierno de México compró reservas internacionales por un valor de 7 mil 

millones de dólares la semana pasada, dijo este martes el Banco de México, 

reduciendo las reservas a 198 mil 500 millones de dólares. 

Luego de esta transacción, el saldo de las reservas internacionales del banco 

central bajó a 198 mil 538 millones de dólares, al 10 de septiembre, y reportó en la 

semana una caída de 7 mil 21 millones de dólares, la más pronunciada desde 

octubre de 2008, cuando disminuyó en 8 mil 995 millones, ante la venta de 8 mil 

900 millones de dólares. 

 

Compra de divisas del gobierno al BdeM anticipa pago de deuda pública 

El gobierno federal realizó una compra de 7 mil millones de dólares de las reservas 

internacionales del Banco de México (BdeM), monto que coincide con las 

obligaciones de deuda para este año que tiene presupuestadas Petróleos 

Mexicanos (Pemex). 

En el estado de cuenta dado a conocer este martes, el BdeM informó que al viernes 

10 de septiembre el monto de las reservas internacionales ascendió a 198 mil 538 

millones de dólares, 7 mil 21 millones menos respecto de los 205 mil 559 millones 

de dólares reportados el mismo día de la semana previa. 

Fue la segunda mayor compra de divisas que ha hecho el gobierno federal al BdeM 

después de la realizada en octubre de 2006, por un monto de 11 mil 440 millones 

de dólares, usados en esa ocasión para el pago de deuda. 

 

Pemex: cambio en la estrategia de exploración, "un gran éxito" 

Ciudad de México. El cambio de estrategia de Petróleos Mexicanos (Pemex) de 

explorar en aguas someras y en tierra ha significado uno de los mayores éxitos en 

la actual administración, pues en 18 años de hacerlo en aguas profundas no se 

obtuvo “un sólo barril de petróleo”, dijo Octavio Romero Oropeza, director general 

de la empresa estatal. 

Durante una reunión con miembros de la Asociación de Bancos de México (ABM) 

realizada el lunes, el funcionario comentó que la petrolera continúa siendo el 

principal contribuyente del país. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/14/amlo-ya-tiene-el-dinero-del-fmi-gobierno-compra-7000-mdd-de-reservas-del-banxico/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/15/economia/compra-de-divisas-del-gobierno-al-bdem-anticipa-pago-de-deuda-publica/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/15/economia/pemex-cambio-en-la-estrategia-de-exploracion-un-gran-exito/
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Sector privado prevé alza de 21% al minisalario para 2022 

El sector privado prevé que la Comisión Nacional de Salarios Mínimos apruebe un 

incremento cercano a 21 por ciento en el salario mínimo general para 2022, con lo 

que seguiría la tendencia de mejorar el bienestar en el país en lo que va del actual 

sexenio. 

Al hablar sobre los retos a los que se enfrentarán las empresas, durante un foro 

organizado por la Cámara Española de Comercio (Camescom), Jesús Zarazúa, 

asesor laboral y coordinador del grupo de trabajo del capítulo 23 del T-MEC en el 

Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación, 

señaló que se espera que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador proponga 

subir 21 por ciento el minisalario, por lo cual quedaría en 171.45 pesos diarios e en 

2022. 

 

Aumentan ataques cibernéticos contra el sector financiero, alerta el BdeM 

Diversas instituciones del sistema financiero han sufrido 10 ataques cibernéticos en 

los primeros seis meses de 2021, lo que significa que este tipo de incidentes va en 

aumento, pues en todo 2020 se registraron sólo cuatro, mientras en 2019 hubo un 

total de ocho, revela información del Banco de México (BdeM). 

Datos del instituto central indican que los ataques dirigidos a ocho bancos y a una 

casa de bolsa (que no identifica por nombre) en el primer semestre de este año 

vulneraron cajeros automáticos, banca por Internet y transferencias en sucursales, 

generando una afectación a las entidades de 39 millones de pesos. 

El costo de los ataques cibernéticos en lo que va de 2021 es superior a los de 2020, 

pues las cuatro afectaciones reportadas ese año no tuvieron ningún costo. 

 

Comprar carne sale caro, y México importó volúmenes tremendos en agosto 

Los precios internacionales de la carne siguen escalando, pero eso no detuvo a 

México a la hora de importar proteína en cantidades tremendas durante agosto. 

En el acumulado enero-agosto, las importaciones mexicanas de res y puerco 

subieron 27.1 por ciento y 19.8 por ciento respectivamente, según datos del Grupo 

Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/09/15/economia/024n2eco
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/15/economia/aumentan-ataques-ciberneticos-contra-el-sector-financiero-alerta-el-bdem/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/14/comprar-carne-sale-caro-y-mexico-importo-volumenes-tremendos-en-agosto/
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El ‘calvario’ de los gasolineros: regulador tiene ‘atoradas’ más de mil solicitudes 

La falta de permisos y resoluciones por parte de la Comisión Reguladora de Energía 

(CRE) no solo están afectando al sector de electricidad, sino también al gasolinero. 

Alicia Zasueta, directora general de eServices, empresa especializada en el 

cumplimiento normativo del sector de hidrocarburos, señaló que durante las 

sesiones del Órgano de Gobierno de la CRE no se han otorgado resoluciones ni 

permisos, lo que genera incertidumbre en el sector gasolinero. 

 

¿Vives en Iztapalapa y buscas Gas Bienestar? No te fíes de la app oficial AmiGas 

LP 

AmiGas LP, la aplicación oficial de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), 

publicó esta semana por primera vez los precios que ofrece Gas Bienestar en la 

alcaldía de Iztapalapa, sin embargo, los precios mostrados son incorrectos. 

De acuerdo con la aplicación móvil, Gas Bienestar ofrece el cilindro de Gas LP de 

20 kilos en 216.20 pesos, mientras que la presentación de 30 kilos se encuentra en 

324.3 pesos. 

 

Bimbo debuta en financiamiento sustentable con 1,750 mdd 

Grupo Bimbo renovó su línea de crédito revolvente comprometida (“RCF”, por sus 

siglas en inglés), por un monto de mil 750 millones de dólares con vencimiento hasta 

2026, con lo que debuta en el financiamiento sustentable. 

En un comunicado, la empresa indicó que la transacción tiene un enfoque de 

sustentabilidad, principalmente en las áreas de energía y agua. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/14/el-calvario-de-los-gasolineros-regulador-tiene-atoradas-mas-de-mil-solicitudes/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/14/vives-en-iztapalapa-y-buscas-gas-bienestar-no-te-fies-de-la-app-oficial-amigas-lp/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/14/vives-en-iztapalapa-y-buscas-gas-bienestar-no-te-fies-de-la-app-oficial-amigas-lp/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/14/bimbo-debuta-en-financiamiento-sustentable-con-1750-mdd/
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Acreditados del Infonavit ya pueden pagar en Telecomm 

Los acreditados del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit) podrán realizar el pago de sus créditos hipotecarios, sin 

comisión, en todas las sucursales de Telecomunicaciones de México (Telecomm). 

Al anunciar su alianza con la empresa de telecomunicaciones, el instituto indicó que 

los derechohabientes con financiamientos vigentes podrán realizar sus pagos en 

cualquiera de las mil 730 oficinas de Telecomm del país, únicamente presentando 

su estado de cuenta en las ventanillas, donde recibirán un comprobante por el pago. 

Este servicio, añadió, es una alternativa para realizar su pago de Infonavit de 

manera fácil, rápida y segura. Las sucursales y horarios de Telecomm, pueden 

consultarse en: https://telecomm.gob.mx/gobmx/sgst/ 
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Acusan a Cuauhtémoc Blanco en red de lavado 

El Gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, y un círculo cercano de tres 

familiares y funcionarios fueron denunciados ante la Fiscalía Anticorrupción del 

estado por ocultar el origen, propiedad y destino millonario de recursos a través de 

la triangulación de cuentas bancarias. 

La denuncia incluye al medio hermano del Mandatario, Ulises Bravo, quien influyó 

en diversos temas de Gobierno sin ser funcionario y quien actualmente dirige el 

Partido Encuentro Solidario (PES) en Morelos. 

 

Se reúne Cabeza de Vaca con titular de Segob 

En medio del escándalo por su situación legal, el Gobernador de Tamaulipas, 

Francisco García Cabeza de Vaca, se reunió con el nuevo Secretario de 

Gobernación, Adá Augusto López. 

 

Fue el Mandatario estatal el que dio a conocer el encuentro. 

 

Tribunal Electoral confirma triunfo de Layda Sansores en Campeche 

La Sala Superior del Tribunal Electoral confirmó el triunfo de Layda Sansores como 

gobernadora de Campeche, luego de desahogar todas las impugnaciones 

pendientes sobre la elección de junio pasado. 

Los magistrados consideraron que no quedaron comprobados los argumentos de 

Movimiento Ciudadano y su candidato Eliseo Fernández Montúfar, por lo que, se 

confirmó la entrega de constancia de mayoría a la candidata ganadora quien obtuvo 

139 mil 503 votos. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/acusan-a-cuauhtemoc-blanco-en-red-de-lavado/ar2258848?v=6
https://www.reforma.com/se-reune-cabeza-de-vaca-con-titular-de-segob/ar2258911
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Silvano Aureoles presenta denuncia ante la CNDH por "violación sistemática de sus 

derechos" 

Ciudad de México.- El gobernador Silvano Aureoles Conejo acudió a la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos (CNDH) a presentar una denuncia por lo que 

consideró una "violación sistemática de sus derechos y para proteger las garantías 

individuales y ciudadanas".  

En su denuncia, dirigida a la presidenta de la CNDH, María del Rosario Piedra 

Ibarra, Aureoles incorpora todos sus señalamientos de la intromisión de 

la delincuencia organizada en el proceso electoral del pasado 6 de junio en 

Michoacán. 

 

AMLO ve inmoral bloqueo del PRI a Quirino... y priistas, dardo envenenado 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que seguirá invitando a 

gobernadores para sumarse a su gabinete y cuestionó las “trabas” que el PRI le 

quiere poner al mandatario de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel. 

Durante la conferencia de prensa matutina, aseveró que el tricolor no debe enojarse 

porque Ordaz sea propuesto para un cargo diplomático y que represente al país. 

 

Polleros, en la frontera con EU, obtienen ganancias de 350 mdd en julio 

La reactivación de la migración desde México y Centroamérica hacia Estados 

Unidos, luego de más de un año de pandemia por Covid-19, ha provocado que 

los traficantes de personas, conocidos como polleros, sigan llenando sus bolsillos 

con jugosas ganancias. 

De acuerdo con estimaciones de la Patrulla Fronteriza, sólo en julio, cuando se 

alcanzó la cifra récord de 212 mil 672 migrantes detenidos en la frontera con 

México, los polleros ganaron alrededor de 350 millones de dólares. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/9/15/silvano-aureoles-presenta-denuncia-ante-la-cndh-por-violacion-sistematica-de-sus-derechos-335559.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/9/15/silvano-aureoles-presenta-denuncia-ante-la-cndh-por-violacion-sistematica-de-sus-derechos-335559.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/30/morena-es-un-instrumento-del-crimen-organizado-para-controlar-mexico-asegura-silvano-aureoles-321207.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/27/silvano-aureoles-considera-que-la-ratificacion-del-triunfo-de-alfredo-ramirez-bedolla-es-una-amenaza-330078.html
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-ve-inmoral-bloqueo-pri-quirino-priistas-dardo-envenenado-451670
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/polleros-en-la-frontera-con-eu-obtienen-ganancias-de-350-mdd-en-julio-7217291.html
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Revocan multa a Samuel García y MC 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la sanción 

de 448 mil 100 pesos que impuso el Instituto Nacional Electoral (INE) a Samuel 

García, gobernador electo de Nuevo Léon, y de 55 millones contra Movimiento 

Ciudadano, partido que lo postuló, por las publicaciones que hizo Mariana 

Rodríguez, su esposa, durante la campaña electoral. 

 

En sesión de este martes, los magistrados determinaron, por unanimidad, que las 

publicaciones están amparadas bajo el derecho a la libertad de expresión. Además, 

coincidieron que el INE no logró comprobar que Mariana Rodríguez haya recibido 

algún pago o prestación a cambio de difundir imágenes durante el periodo electoral. 

 

Reformar o desaparecer la OEA, en agenda de 16 presidentes 

Ciudad de México. México tiene una relación de amistad con todos los pueblos; 

“somos un país libre y soberano y nuestros principios son la no intervención, la 

autodeterminación y la solución pacífica de las controversias, así como la defensa 

de los derechos humanos”, expuso el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, confirmó que su homólogo de 

Cuba, Miguel Díaz-Canel, será el invitado de honor en la ceremonia conmemorativa 

del bicentenario de la Independencia y dará un discurso. Destacó que “México tiene 

las puertas abiertas a todos los gobernantes y les da el mismo trato”. 

 

Ken Salazar ya es el nuevo embajador de EU en México: AMLO recibe su carta 

credencial 

Es oficial: Kenneth Salazar es el nuevo embajador de Estados Unidos en México. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió este martes en Palacio 

Nacional las cartas credenciales de embajadoras y embajadores de 11 países, 

incluido el representante del Gobierno de Joe biden. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Revocan-multa-a-Samuel-Garcia-y-MC-202114944
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/15/politica/reformar-o-desaparecer-la-oea-en-agenda-de-16-presidentes/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/14/ken-salazar-ya-es-el-nuevo-embajador-de-eu-en-mexico-amlo-recibe-su-carta-credencial/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/14/ken-salazar-ya-es-el-nuevo-embajador-de-eu-en-mexico-amlo-recibe-su-carta-credencial/
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¿Tregua con Cabeza de Vaca? Adán Augusto se reúne con la ‘piedrita en el zapato’ 

de la 4T 

Tras los intentos fallidos de enviarlo a prisión, el gobernador de Tamaulipas, 

Francisco García Cabeza de Vaca puede respirar tranquilo... por ahora. 

En un nuevo acercamiento con la Cuarta Transformación, el actual secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, estrechó lazos este martes con el mandatario 

tamaulipeco, sobre quien pesan acusaciones penales. 

Lo anterior pese a que, el propio presidente Andrés Manuel López Obrador, ha 

acusado al Poder Judicial de solapar a Cabeza de Vaca. 

 

MC acepta a ‘regañadientes’ validez del triunfo de Layda Sansores en Campeche 

El dirigente nacional del partido Movimiento Ciudadano (MC), Clemente Castañeda, 

anunció que respeta y reconoce la resolución del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, que otorgó el triunfo a la candidata de Morena al gobierno 

de Campeche, Layda Sansores. 

Sin embargo, el también senador insistió en que durante el proceso electoral del 

pasado 6 de junio en aquel estado hubo “anomalías” cometidas por Morena. 

 

Reconfigura TEPJF Congreso de Michoacán 

Por unanimidad de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) modificó la asignación de diputados por el principio de 

representación proporcional en el Congreso de Michoacán. 

Las y los magistrados quitaron una diputación al PAN, una al Partido del Trabajo y 

una más al Partido Fuerza por México, a este último porque dicho instituto político 

no alcanzó el 3 por ciento de la votación. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/14/tregua-con-cabeza-de-vaca-adan-augusto-se-reune-con-la-piedrita-en-el-zapato-de-la-4t/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/14/tregua-con-cabeza-de-vaca-adan-augusto-se-reune-con-la-piedrita-en-el-zapato-de-la-4t/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/14/reconoce-mc-resolucion-del-tribunal-sobre-eleccion-de-campeche-pero-insiste-en-que-hubo-anomalias-de-morena-durante-el-proceso-electoral/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/14/reconfigura-tepjf-congreso-de-michoacan/
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"No hay multa": Mariana Rodríguez le "canta" al INE fallo sobre sanción a Samuel 

García 

Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

nulificó la sanción contra Samuel García por las publicaciones de su 

esposa, Mariana Rodríguez Cantú, a través de Instagram, la influencer reaccionó 

en esa red y le "cantó" el fallo a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE).  

A lo largo de la tarde, Rodríguez Cantú siguió la sesión del TEPJF en la que se daría 

a conocer si la sanción que impuso el INE por más de 55 millones de pesos 

procedería o no contra el gobernador electo de Nuevo León.  

 

Se perfila Marko Cortés a reelegirse como dirigente del PAN 

Ciudad de México. Tras ser el único en presentar las firmas necesarias para 

contender en el proceso interno del Partido Acción Nacional, Marko Cortés se perfila 

a reelegirse como dirigente nacional del partido. 

Este martes el panista presentó 110 mil firmas como respaldo para registrarse como 

candidato. Un par de horas antes, la ex diputada federal Adriana Dávila presentó 19 

mil 615 firmas de las 27 mil 300 que necesitaba para cubrir el requisito. 

Aunque se esperaba la presencia de Gerardo Priego por la noche para presentar 

su registro, el ex legislador no se presentó a la sede panista. 

 

Sentencian a 28 años de prisión a Vicente Carrillo Fuentes, líder del Cártel de 

Juárez 

Vicente Carrillo Fuentes, alias el ‘Viceroy’, fue sentenciado a 28 años de cárcel este 

martes, por los delitos de delincuencia organizada, operaciones con recursos de 

procedencia ilícita y acopio de armas de fuego. 

El último heredero y líder del Cártel de Juárez fue detenido en 2014 por policías 

federales que lo acorralaron en Torreón, Coahuila, y actualmente se encuentra 

recluido en el Centro Federal de Readaptación Social Número 13, en Oaxaca. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mariana-rodriguez-le-canta-al-ine-fallo-sobre-sancion-samuel-garcia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mariana-rodriguez-le-canta-al-ine-fallo-sobre-sancion-samuel-garcia
http://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-sanciona-mc-con-554-mdp-y-samuel-garcia-con-448-mil-pesos-por-apoyo-de-esposa-influence-0
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/14/politica/se-perfila-marko-cortes-a-reelegirse-como-dirigente-del-pan/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/14/sentencian-a-28-anos-de-prision-a-vicente-carrillo-fuentes-lider-del-cartel-de-juarez/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/14/sentencian-a-28-anos-de-prision-a-vicente-carrillo-fuentes-lider-del-cartel-de-juarez/
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“Tiene el país 7.5 millones de terrenos irregulares” 

Ciudad de México. En el país existen entre 6.7 y 7.5 millones de lotes en 

condiciones de irregularidad, muchos de los cuales están en zonas de riesgo, como 

sucede en el Cerro del Chiquihuite, pues cada año alrededor de 100 mil familias de 

escasos recursos se ven obligadas a adquirir vivienda en ese tipo de áreas. Lo 

anterior, debido a que el afán de lucro y la especulación encarecen el suelo en zonas 

urbanas consolidadas, señaló el director del Instituto Nacional del Suelo Sustentable 

(Insus), José Iracheta Carroll. 

Como se ha informado en este diario, el pasado viernes ocurrió un deslave en la 

zona del Chiquihuite que ha dejado hasta el momento dos personas muertas y dos 

desaparecidas, además de daños materiales en al menos 10 casas y la posibilidad 

de evacuar otras 136. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/15/politica/tiene-el-pais-7-5-millones-de-terrenos-irregulares/
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Libra Gobernador de California voto de revocación 

El Gobernador de California, Gavin Newsom, libró un intento de revocarlo de su 

mandato. 

 

Con 60 por ciento de los sufragios contabilizados, el "No" a destituir a Newsom 

alcanzaba 5 millones 428 mil 113 o 66.8 por ciento, mientras que el "Sí" se quedaba 

en 2 millones 698 mil 829, o 33.2 por ciento. 

 

Desnuda alto jefe militar de EU la locura de Trump 

Nueva York. El máximo comandante militar de Estados Unidos llamó secretamente 

a sus contrapartes chinas para asegurarles que el entonces presidente Donald 

Trump no libraría una guerra contra ellos, convocó a los jefes militares 

estadunidenses para evitar que el comandante en jefe intentara detonar una guerra 

nuclear y la jefa de la CIA advirtió que se perfilaba un “golpe de Estado derechista” 

en Estados Unidos, según el nuevo libro del famoso periodista Bob Woodward y su 

colega del Washington Post, Robert Costa. 

El general Mark Milley, jefe de la junta de jefes del estado mayor de Estados Unidos, 

llamó primero a su contraparte china, el general Li Zuocheng, el 30 de octubre de 

2020, cuatro días antes de la elección presidencial, a través de una línea secreta 

para tratar de tranquilizar a los chinos que, según informes de inteligencia 

estadunidense, estaban cada vez más alarmados de que Trump pudiera lanzar un 

ataque militar para efectos electorales. “No vamos a atacar”, afirmó, y le prometió 

que en caso de que eso cambiara, él mismo le hablaría antes. 

 

Ante el Congreso de EU, Blinken culpa a Trump por el caótico retiro de Afganistán 

Washington. El secretario de Estado Antony Blinken enfrentó ayer una segunda 

jornada de duro interrogatorio en el Congreso acerca del caótico retiro de las fuerzas 

estadunidenses de Afganistán, mientras la administración del presidente Joe Biden 

busca mitigar las críticas de la guerra más larga de Estados Unidos. 

Ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado, Blinken trató de desviar una 

nueva andanada de preguntas de legisladores demócratas y republicanos coléricos 

acerca de la operación que dejó como resultado la ocupación total del país. 

https://www.reforma.com/libra-gobernador-de-california-revocacion/ar2258949
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/15/mundo/desnuda-alto-jefe-militar-de-eu-la-locura-de-trump/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/15/mundo/ante-el-congreso-de-eu-blinken-culpa-a-trump-por-el-caotico-retiro-de-afganistan/
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Régimen de Confianza una propuesta audaz y atractiva que beneficiará a 10.2 

millones de contribuyentes 

 
Si eres empresario, profesionista o arriendas bienes, bajarán tus impuestos a tasas 

mínimas. 

Una grata e inesperada sorpresa es el Régimen de Confianza (RC) que propone el 

Presidente de la República dentro del llamado Paquete Económico que el secretario 

de Hacienda presentó el pasado 8 de septiembre. 

Este régimen abarca tanto a personas físicas como a corporaciones. Hoy me 

ocuparé de las primeras. El Régimen de Confianza no es solo un nuevo intento de 

atraer a la formalidad a pequeños contribuyentes; pues en primer lugar el monto 

máximo de ingresos para acceder a el sube a 3.5 mdp anuales, es decir, más de 

290 mil mensuales y, en segundo lugar (a diferencia de los anteriores regímenes, el 

RIF y los REPECOS) lo verdaderamente novedoso del RC es que incluye a los 

profesionistas, médicos, ingenieras, diseñadores, periodistas, etc.; los cuales 

nunca, que yo recuerde, hemos tenido una tasa mínima 

 

https://mvsnoticias.com/columnas/regimen-de-confianza-una-propuesta-audaz-y-atractiva-que-beneficiara-a-10-2-millones-de-contribuyentes
https://mvsnoticias.com/columnas/regimen-de-confianza-una-propuesta-audaz-y-atractiva-que-beneficiara-a-10-2-millones-de-contribuyentes
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Pulido fino. Adán Augusto López, secretario de Gobernación, informó que 681 

presos serán liberados hoy 15 de septiembre, por decreto del presidente López 

Obrador. El gobierno ubicó 4 mil 233 expedientes de presos torturados, sin condena, 

adultos mayores o con enfermedades crónicas que pueden beneficiarse del decreto 

del 25 de agosto para su liberación. Por si fuera poco, limó asperezas, en 

representación del gobierno federal, con Francisco Javier García Cabeza de Vaca, 

gobernador de Tamaulipas. “Acordamos fortalecer el diálogo y trabajar en 

coordinación por la seguridad y la prosperidad de Tamaulipas”, dijo el titular de la 

Segob, dedicado a resolver los puntos conflictivos de la nación. La prosperidad y la 

seguridad de México por encima de todo. 

2. Estaba cantado. Tras utilizar la maquinaria partidista, Marko Cortés se convirtió 

en candidato para buscar un nuevo periodo al frente del Comité Ejecutivo Nacional 

del PAN, pues fue el único que rebasó la cifra de 27 mil 300 firmas de apoyo de 

militantes, requisito para inscribirse en el proceso interno. Va en solitario a la 

elección del 24 de octubre. La exdiputada por Tlaxcala, Adriana Dávila, obtuvo 19 

mil 615 firmas, por lo que no pudo ni registrarse. Y el tercer aspirante, el exdiputado 

por Tabasco, Gerardo Priego, dijo que impugnará el proceso interno. Dávila acusó 

al comité de favorecer con todos los recursos a una sola persona, además de callar 

atropellos hacia su candidatura. ¿El mismo PAN hasta el 2024? Si eso quieren… 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

México-España 

“Va a ayudar a que se restablezcan  por completo y en muy buenos términos las 

relaciones con España”, comentó el presidente Andrés Manuel López Obrador al 

dar a conocer, el sábado pasado, que había pedido al gobernador saliente de 

Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, que fuera el nuevo embajador de México en Madrid. 

El anuncio sorprendió a más de uno. Primero, porque la actual embajadora en 

España, Carmen Oñate, tiene apenas 13 meses en el cargo, tiempo insuficiente 

para aclimatarse en la nueva responsabilidad. Los primeros representantes en 

Madrid nombrados por los tres presidentes que antecedieron a López 

Obrador duraron entre cuatro y seis años. Mover tan rápido a la actual representante 

implicará un gasto adicional por parte de un gobierno que pregona la austeridad. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1471690
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/mexico-espana/1471678
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Del Valle y la trama de corrupción 

Mientras nos preparamos para unos extraños Grito de la Independencia y desfile 

militar conmemorativo, sin gente en el Zócalo capitalino, en medio de la vorágine 

informativa que nos envuelve, la detención y la prisión preventiva del 

empresario Alejandro del Valle ha pasado relativamente desapercibida. 

La historia de Alejandro y su padre Carlos del Valle es extraña. Apenas en junio del 

año pasado le contábamos aquí que quien había comprado la casa que fue 

de Amado Carrillo Fuentes, El señor de los cielos, en la colonia Pedregal en la 

Ciudad de México, en una rara subasta realizada por el Instituto para Devolver al 

Pueblo lo Robado (INDEP) habían sido los empresarios Alejandro y Carlos del 

Valle, en su momento muy cercanos al gobernador Arturo Montiel, como lo eran, 

hasta hace unos meses, al gobierno del presidente López Obrador. La oferta, 

realizada por un representante, fue la única que se presentó y poco después la 

venta fue cancelada, pero quedó la señal de que algo no estaba bien. 

 

LEO ZUCKERMANN 

¿Por qué no despiden al farsante de voz engolada? 

Leía ayer la columna de Raymundo Riva Palacio donde mencionaba las grillas 

dentro del círculo presidencial en torno al “doctor” Hugo López-Gatell, subsecretario 

de Salud, zar para el combate contra covid-19. Riva Palacio concluía que, por los 

muchos errores que ha cometido, el Presidente debía destituirlo. 

Pues ya se tardó López Obrador, y mucho. No recuerdo un funcionario público más 

ineficaz, vano, arrogante y cretino en la historia reciente del país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/del-valle-y-la-trama-de-corrupcion/1471682
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/por-que-no-despiden-al-farsante-de-voz-engolada/1471679
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que el fiscal de Morelos, Uriel Carmona, estuvo ayer varias horas en el Palacio de 

San Lázaro intentando persuadir a diputados de frenar la resolución de la Sección 

Instructora que, por un lado, desechó la solicitud de la FGR para desaforarlo, pero, 

por otro, determinó que no tiene inmunidad ante las imputaciones en su contra. La 

mayoría de Morena y sus aliados no solo ignoraron el amparo que impedía votar la 

resolución, sino que aprovecharon para lanzar un “te lo digo, Uriel, para que lo 

escuches, Carlos Zamarripa”, el fiscal de Guanajuato cuya cabeza ha pedido ya el 

propio Presidente. 

Que sin dar detalles, la senadora Martha Lucía Micher se quejó de que no hay 

paridad en los gabinetes de los nuevos gobiernos estatales, por lo que advirtió que 

“no se dejará pasar” a quienes no incorporen a las mujeres en puestos de decisión. 

Por lo pronto, en Campeche se ratificó ayer el triunfo de Layda Sansores, luego de 

librar un recuento de votos y una denuncia por injerencia del gobierno federal 

cuando ya hasta tenía en su poder la constancia de mayoría. 

 

CARLOS PUIG 

92 mil desaparecidos. Repitamos: 92 mil 

Ese es el número de personas desaparecidas de las que tenemos noticia en México 

desde 2006. Las que conocemos, vale la pena agregar, porque también sabemos 

de muchos familiares que simplemente no denuncian. Ayer hablé con Karla 

Quintana, Comisionada Nacional de Búsqueda. Lo que sigue hoy y mañana es un 

resumen de esa conversación. 

“Cuando hablamos de la crisis en materia de desaparición, no podemos 

entenderla o no podemos combatirla si no se combaten otras dos crisis que son 

paralelas: a crisis en materia de justicia y la crisis forense. ¿Por qué? Por mucho 

que se avance en la búsqueda de personas desaparecidas, con todo lo que en eso 

haya que fortalecer; si las otras dos crisis no se combaten, no se está atendiendo el 

fenómeno y esta crisis gravísima en materia de derechos humanos”. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1130
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1130
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/92-mil-desaparecidos-repitamos-92-mil
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/92-mil-desaparecidos-repitamos-92-mil
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Ahorros de la pandemia 

El 3 de septiembre pasado, el primer ministro de Japón, Yoshihide Suga, anunció 

que no buscaría la reelección por las críticas que recibió su gestión de la pandemia. 

Japón tiene 126 millones de habitantes y han muerto ahí por coronavirus poco más 

de 16 mil personas. 

 

CARLOS MARIN 

Armónico trino de El Pajarraco 

La “confesión perdida” de uno de los asesinos de Los 43, revelada por mi 

compañero Alejandro Domínguez, pulveriza cuanta patraña vienen fabricando las 

innecesarias y sectarias comisión de la verdad y fiscalía especial del caso y no deja 

lugar a la menor duda: los jóvenes fueron levantados en Iguala, los asesinaron en 

el basurero de Cocula donde quemaron sus restos hasta carbonizarlos y triturarlos 

para luego arrojarlos en el río San Juan. 

En rigor no es una confesión ante la autoridad (declaración ministerial como las que 

suscitan sospechas de tortura), sino un testimonio clave rendido el 30 de agosto de 

2018 ante dos visitadores de la Oficina Especial de la CNDH, creada por su 

entonces presidente, Luis Raúl González Pérez (desaparecida por su inepta 

sucesora, Rosario Piedra). Servidores públicos con fe pública (sus diligencias tienen 

tanta validez jurídica como la de los notarios, por ejemplo). 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Olvídese del grito, la historia fue otra cosa 

El mundo era muy diferente cuando sonó la campana de Dolores hace 211 años. 

Pero, en realidad, los hechos no importan. 

Los países se construyen a partir de los mitos, como aquel del 15 de septiembre y 

su grito. 

Como seres humanos, necesitamos historias que nos incluyan y que nos permitan 

entendernos. 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/ahorros-de-la-pandemia
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/ahorros-de-la-pandemia
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/armonico-trino-de-el-pajarraco
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/armonico-trino-de-el-pajarraco
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/09/15/olvidese-del-grito-la-historia-fue-otra-cosa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/09/15/olvidese-del-grito-la-historia-fue-otra-cosa/
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DARÍO CELIS 

Pemex cierra un ciclo 

CON EL ATERRIZAJE de Adán Augusto López a la Secretaría de Gobernación, 

cambió la correlación de fuerzas al interior del denominado Grupo Tabasco. 

El más vulnerable es el director de Pemex, Octavio Romero, y su segundo de 

abordo, el director corporativo de Administración y Servicios, Marcos Herrería, 

sobre quienes pesan ya varias denuncias. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El mundo de Andrés Manuel 

Cuando el sábado pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que 

designaría al gobernador saliente de Sinaloa, Quirino Ordaz, como próximo 

embajador de México en España, la duda quedaba en cuándo se había pedido el 

beneplácito a la Corona. Cuando este martes dijo que apenas iba a pedir a la 

Secretaría de Relaciones Exteriores que lo solicitara, lo que quedó de manifiesto es 

que, una vez más, las ocurrencias presidenciales siguen dominando la política 

exterior, donde el responsable de ella, Marcelo Ebrard, no hace, o no puede hacer 

nada, por frenar la loca carrera de este gobierno en el campo de la diplomacia, lo 

que ha levantado las cejas de muchos. Una alta fuente diplomática europea 

preguntó, no sin confusión, qué sucedió con la diplomacia mexicana, que era muy 

clara y consistente. Eso fue en el pasado; hoy se ha reducido a anécdota. 

Ordaz remplazará a María del Carmen Oñate Muñoz, una diplomática de carrera 

desde 1979, que presentó sus cartas credenciales ante el rey Felipe VI hace menos 

de un año. Diplomática muy reconocida, la pasan a retiro porque al Presidente no 

se le ocurrió mejor destino para el gobernador. Nada inusual en las formas y modos 

en Palacio Nacional, como pasó el año pasado, cuando después de tener a Josefa 

González Blanco en la congeladora por haber abusado del poder como secretaria 

de Estado, la nombró embajadora en el Reino Unido, quien para quedarse con ese 

encargo que tuvo el impulso de su vecina de rancho en Palenque, Beatriz Gutiérrez 

Müller, renunció a su nacionalidad británica. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/09/15/pemex-cierra-un-ciclo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/09/15/pemex-cierra-un-ciclo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/09/15/el-mundo-de-andres-manuel/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/09/15/el-mundo-de-andres-manuel/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Televisa-Univisión, se concreta el acuerdo 

El acuerdo para crear el principal productor de contenido en español en el mundo 

obtuvo el visto bueno de las autoridades en México. Ayer el Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) aprobó el acuerdo mediante el que Univision Holdings II 

adquirirá indirectamente el negocio de contenido de Grupo Televisa que preside 

Emilio Azcárraga Jean, uno de los trámites más relevantes que esperaban las 

empresas involucradas que anunciaron sus planes a finales de abril de este mismo 

año. 

La evaluación que realizó el IFT, se enfocó principalmente en la coincidencia entre 

Univision Holdings y Grupo Televisa en sus actividades en los sectores de 

telecomunicaciones y radiodifusión, como la producción, provisión y licenciamiento 

de contenidos audiovisuales a programadores de canales para el servicio de 

televisión y audio restringidos o servicios de voz, televisión y audio restringidos; 

producción, provisión y licenciamiento de contenidos audiovisuales a proveedores 

del servicio de televisión radiodifundida digital comercial; producción, provisión y 

licenciamiento de contenidos audiovisuales (canales de programación, paquetes de 

canales y programas, que incluye películas y series) a proveedores del servicio de 

distribución por Internet (OTT) de contenidos audiovisuales. 

 

 

Pepe Grillo 

Relación bilateral… de tres 

La pregunta pertinente es: ¿El presidente López Obrador hubiera invitado al 

mandatario de Cuba, Miguel Díaz-Canel, ¿a las fiestas patrias con Donald Trump 

en la Casa Blanca? 

En  la relación bilateral México-Cuba el tercero en discordia ha sido, desde siempre, 

el gobierno de Estados Unidos. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-televisa-univision-se-concreta-el-acuerdo-7216567.html
https://www.cronica.com.mx/notas-relacion_bilateral____de_tres-1203795-2021
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Rozones 

Corral y sus fracasos con Duarte 

Y fue el gobierno de Chihuahua, cuando aún estaba a cargo el panista Javier Corral, 

el que se desistió del procedimiento de extinción de dominio de una decena de 

bienes, ranchos y tierras para ser exactos, asegurados a su antecesor, el 

priista César Duarte.  

Y no sólo eso: también declinó la competencia en favor de la Federación de la causa 

penal por enriquecimiento ilícito, asunto respecto al cual la Fiscalía General de la 

República aún no se pronuncia. Tras conocerse esas decisiones tomadas días 

antes de que llegara el nuevo gobierno —alguna de ellas influida por 

determinaciones de la Corte—, más de uno levantó la ceja al advertir lo que pudiera 

representar una fragilidad en los encauzamientos judiciales contra Duarte, que 

contrastaría con la vehemencia del discurso que en el caso enarbolaba el 

exmandatario panista. Lo anterior no deja de representar un punto negativo para 

Corral, a quien veían intenciones de incorporarse a la 4T como el nuevo zar 

anticorrupción. Y es que la realidad, nos comentan, es que los ranchos y las tierras 

ya volvieron a Duarte. Uf. 

 

Javier Solórzano 

De embajadas 

Las embajadas son la puerta de entrada, son la cara e imagen de lo que somos y 

queremos que vean de nosotros.  

La tradición diplomática de México se ha estructurado en función de sus 

diplomáticos. Han jugado papeles estratégicos y fundamentales en nuestra relación 

con el mundo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/corral-fracasos-duarte-451668
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/embajadas-451669
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Bibiana Belsasso 

Sin amnistía para secuestradores 

El día de hoy, el Gobierno federal preliberará a 681 presos como parte del decreto 

firmado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador para sacar de prisión a 

reos que fueron torturados, que no han recibido sentencia en los últimos 10 años o 

que padecen alguna enfermedad crónica. 

Son muchas las personas que están presas por delitos menores que no deberían 

de permanecer en la cárcel, sobretodo si no tienen condena. Estoy totalmente de 

acuerdo y celebro que se haga una revisión para ver quién realmente debe de estar 

en prisión, porque muchas veces los juicios son eternos y no presentan resultados. 

 

Ángeles Aguilar 

Pymes en modo supervivencia, más inseguridad y salarios otra arista 

Staying alive… El año pasado la inesperada llegada de la pandemia puso a prueba 

la resistencia de las empresas. En cuestión de meses, los cierres obligatorios de las 

actividades catalogadas como no esenciales se tradujeron en una avalancha de 

quiebras para los negocios. 

Se estima que en 2020 un millón de unidades de negocio debieron cerrar la cortina. 

Las Pymes no estuvieron exentas de esa coyuntura. Lucero Cabrales, presidenta 

de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, hace ver que sólo entre sus 

asociadas un 8% debió poner fin a sus operaciones. 

 

Arturo Damm 

Competitividad 2021 

La competitividad de un país es su capacidad para atraer, retener y multiplicar 

inversiones directas, que producen bienes y servicios, con los que satisfacemos 

nuestras necesidades; crean empleos, ya que para producir alguien tiene que 

trabajar; generan ingresos, ya que a quien trabaja se le paga, empleos e ingresos 

de los que depende el bienestar de las personas. 

El Imco publicó el Índice de Competitividad Internacional 2021, que mide, a partir de 

85 indicadores, agrupados en 10 subíndices, la competitividad de 43 países. México 

ocupa el lugar 37. En 2020 ocupó el 35. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/amnistia-secuestradores-451644
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/pymes-supervivencia-inseguridad-salarios-arista-451635
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/competitividad-2021-451654
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La gran Carpa 

Escapista 

El secretario de Gobernación informó que hoy serán liberados 682 presos 

cumpliendo con el decreto presidencial que fue anunciado en julio pasado. Adán 

Augusto López mencionó que en todos los casos se hicieron gestiones con las 

autoridades competentes, con el propósito de agilizar los trámites. Además, 

confirmó que Israel Vallarta, acusado de secuestro y presunto líder de la 

organización Los Zodiaco, no puede beneficiarse de este acuerdo. 

 

 

¿Será? 

Una foto, un mensaje 

Comienza a quedar claro que Adán Augusto López llega en plan conciliador, o al 

menos esa es la señal que entendieron algunos protagonistas de la política nacional 

cuando vieron en redes sociales una foto en la que aparece con el gobernador de 

Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca en la que el panista le agradece a 

su excolega senador y actual secretario de Gobernación sus atenciones e informa 

que acordaron fortalecer y trabajar en estrecha coordinación por la seguridad y la 

prosperidad de la entidad… ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210915-0014.html
https://www.24-horas.mx/2021/09/15/una-foto-un-mensaje/
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Dinero 

Cada mexicana y mexicano debe 111 mil 701 pesos. Aunque no tenga tarjeta ni 

haya comprado a crédito un pichonavit o sea de los pocos que se han lanzado a 

comprar un auto nuevo. El compromiso viene de otro lado. Es la parte que les 

corresponde de la cuantiosa deuda del gobierno, la cual se estima en alrededor de 

13 billones de pesos. Usted puede decir “ ¡zafos!, a mí ni me preguntaron ni me tocó 

un centavo”. Pues tiene razón, pero déjeme decirle que ya está pagando 

actualmente a través de sus impuestos. El Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria, una entidad del sector privado, al hacer un análisis del presupuesto 

de ingresos y egresos del gobierno federal para el año próximo, obtuvo ese dato de 

la entraña del documento. Esa es la mala noticia, la peor es que cada día que pasa 

crece nuestra deuda. Por otro lado, el centro, conocido por sus siglas, CIEP, 

sostiene que ha quedado pendiente una reforma fiscal. Los ingresos tributarios 

siguen siendo bajos, pese a cambios fiscales de los últimos años, sobre todo si se 

comparan con países del primer mundo, dice. Sólo que los consumidores relacionan 

la idea de reforma fiscal con gravar con IVA a alimentos y medicinas, lo cual resulta 

impopular. Vicente Fox y Felipe Calderón trataron de imponerla y fracasaron. Sería 

difícil que prosperara actualmente porque Andrés Manuel ya dijo que en su sexenio 

no serán creados nuevos impuestos ni aumentará la tasa de los actuales. ¿Por qué 

no buscan por el lado de un impuesto a la riqueza? Es lo de moda en el mundo, 

obligar a los millonarios a que aporten más. En México hay mucha tela de donde 

cortar. Los autores del análisis del CIEP son cuatro economistas mexicanos, Héctor 

Juan Villarreal Páez, Alejandra Macías Sánchez, Adrián García Gómez y Sunny 

Villa Juárez. 

 

Astillero 

El tribunal electoral federal confirmó el triunfo de Layda Sansores en Campeche, al 

desechar las impugnaciones de Movimiento Ciudadano (MC) y su candidato Eliseo 

Fernández. Por otra parte, dicho tribunal anuló la multa por 55 millones de pesos 

que había impuesto el Instituto Nacional Electoral al MC por las aportaciones a la 

campaña de Samuel García, ahora gobernador electo de Nuevo León, por parte de 

su esposa que desarrolla actividad empresarial en redes sociales. 

Mientras tanto, en San Luis Potosí, donde todo apunta a la confirmación tribunalicia 

de la instalación de Ricardo Gallardo Cardona como gobernador, hubo un hecho 

que obtuvo presencia en portales informativos de varias partes del mundo: el 

secuestro de 22 personas en Matehuala, la capital del semidesierto potosino. 

https://www.jornada.com.mx/2021/09/15/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/09/15/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

España: desastre de la electricidad privatizada 

El gobierno español aprobó ocho medidas urgentes para reducir los altos costos de 

la electricidad, que durante los primeros 10 días de septiembre batieron cuatro 

veces récords históricos de precios. Éstos han subido un 40 por ciento en lo que va 

del año y un 300 por ciento desde 2018, hasta generar una emergencia que 

amenaza con salirse de control. Las medidas aprobadas están divididas en cinco 

bloques: reforzar la protección de los consumidores vulnerables, medidas fiscales y 

sectoriales para abaratar la factura, limitar la subida de la tarifa regulada del gas 

natural, reformar el mercado eléctrico, aumento de la liquidez de los mercados y 

medidas relacionadas con el medio ambiente. 

La noticia de que se pondrá un alto a los aumentos arbitrarios de precios provocó 

una caída en las acciones de las empresas del sector; aunque se anticipa que, 

excepto los alivios fiscales, las medidas serán de difícil aplicación en un entorno en 

el que la industria se encuentra controlada en su totalidad por consorcios privados. 

Las empresas involucradas culpan de la escalada a los precios del gas natural, que 

de abril de 2020 a la fecha se dispararon en más de mil por ciento, así como a los 

impuestos cobrados por el Estado. Sin embargo, la Comisión Nacional del Mercado 

de la Competencia (CNMC) encontró que varias compañías manipularon los precios 

mediante especulación en el mercado. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/09/15/edito
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

Se les cae el montaje contra mí 

 

Desde hace varios años, López Obrador, los periodistas que se dedican a lavarle la 

cara y algunos otros personajes de su entorno, han mentido sistemáticamente para 

culparme de algo que sucedió hace 16 años: el montaje que realizó la autoridad en 

la detención de Florence Cassez y su novio, Israel Vallarta, acusados de ser 

secuestradores. 

Con el paso de esos años, han ido cambiando sus versiones para acusarme. 

Primero: le dijimos a Loret que era montaje, y no hizo nada. Luego: Loret se dio 

cuenta del montaje, y no hizo nada. Después: Loret sabía desde antes del montaje 

y lo autorizó. Y ya al final: Loret de plano organizó el montaje con las autoridades. 

Para mala suerte de los principales acusadores, cuando tuvieron que carearse ante 

un juez en julio de este año, se retractaron: aceptaron que no me habían advertido 

que se trataba de un montaje y que no había modo de darse cuenta desde el 

estudio, con la adrenalina de una transmisión en vivo. Es decir, lo que siempre he 

dicho: yo no me di cuenta. También he dicho que eso no me exime de que debí 

haberme dado cuenta, y por ello he ofrecido reiteradas disculpas públicas (la 

primera fue en febrero de 2006). 

 

 

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

Para combatir la extorsión 

En México se pagan muchos tipos de impuestos: uno a las autoridades tributarias, 

otro a funcionarios corruptos y un tercero a grupos armados. En demasiadas 

regiones del país, la extorsión es un fenómeno casi universal entre los pequeños y 

medianos negocios. 

¿Qué nos pasó? ¿Por qué de unos años para acá tantos individuos decidieron que 

podían extraer rentas de miles de personas, con sólo proferir algunas amenazas 

que la mayoría de las veces no tienen que cumplir? Por varias razones, pero una 

resulta particularmente importante: creció el miedo. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
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HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

AMLO va por más gobernadores de oposición 

La estrategia de Morena y de Andrés Manuel López Obrador hacia 2024 está 

cantada. El mandatario buscará influir en las elecciones presidenciales, y en las 

ocho gubernaturas que van a votarse en 2022 y 2023, no solo a través de los 

posibles candidatos que ha ido destapando, sino dividiendo a la oposición. 

La invitación a gobernadores salientes del PRI y el PAN para sumarse a su 

gobierno, además de impactar los fundamentos de la alianza opositora, se lee 

también como una estrategia del Ejecutivo para influir en los cuadros con los que 

esos partidos competirán en la próxima elección federal, a la que también se 

apuntaron este fin de semana Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, como una dupla 

que busca hacer contrapeso al dedo que apunta hacia la favorita del Presidente: 

Claudia Sheinbaum. 

Más allá de las invitaciones confirmadas que López Obrador extendió al priísta 

Quirino Ordaz y al panista Antonio Echevarría, en Palacio Nacional corren versiones 

de que se pretende extender estas cortesías a perfiles políticos que dejarán 

encargos como gobernador en los siguientes dos años; algunos de ellos 

considerados para posiciones mucho más cercanas al primer círculo, del tamaño de 

una secretaría de Estado. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

A MEDIO CAMINO entre el tercermundismo de Luis Echeverría y el bolivarismo 

de Hugo Chávez, este sábado Andrés Manuel López Obrador lanzará su propio 

proyecto de integración latinoamericana, al encabezar la sexta cumbre de 

la Celac que se llevará a cabo en la Ciudad de México. 

 

EL CENTRO de su planteamiento será crear un nuevo organismo regional que 

sustituya a la Organización de Estados Americanos, a la que acusan de injerencista 

e imperialista. Lo curioso del asunto es que el propio AMLO sabe que sin el visto 

bueno de Estados Unidos, su propuesta sólo será aire. 

 

COMO SEA, el encuentro de 17 jefes de Estado y, en total, representantes de una 

treintena de países servirá para medir si López Obrador realmente alcanza a ver 

más allá del Río Suchiate. 

https://eluniversal.pressreader.com/search?query=MARIO%20MALDONADO&newspapers=2053&startDate=2021-9-15&stopDate=2021-9-15&hideSimilar=1&type=2&state=3
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-09-15/op212209
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Los incompetentes 

 

Es falso que no tenga mucha ciencia gobernar. Si fuera tan fácil, muchos más 

países del mundo serían como Dinamarca: prósperos, eficientes, con instituciones 

sólidas, respeto a los derechos individuales y magníficos sistemas de salud. Pero 

no, la mayoría sufre las consecuencias de tener gobiernos ineptos que no saben 

construir prosperidad, que impulsan políticas que destruyen valor en vez de crearlo, 

que ponen obstáculos a las fuerzas productivas de empresas y ciudadanos, y que 

ponen a incompetentes en los cargos de responsabilidad solo porque son cercanos 

a quienes están en el poder. 

 

En México hemos sido víctimas de muchos de estos malos gobiernos. Por eso el 

país es tan pobre, a pesar de su potencial natural y del talento y laboriosidad de su 

pueblo. Cada determinado tiempo ha llegado a la Presidencia un nuevo político que 

ha prometido cambiar todo de raíz. Vicente Fox afirmaba que bastaba con sacar al 

PRI de Los Pinos para tener un gobierno honesto y eficaz, Enrique Peña Nieto dijo 

que los priistas sí sabían gobernar, por lo que simplemente había que regresarlos 

al poder para tener un mejor gobierno, Andrés Manuel López Obrador prometió que 

acabaría con la corrupción como se barren las escaleras, de arriba para abajo, pero 

tampoco hemos visto, no por lo menos hasta ahora, una mejora en la calidad de 

gobierno. Por el contrario, se nota un deterioro, y no sorprende. Es en parte 

consecuencia de una política de seleccionar no a los más capaces sino a los más 

leales para los cargos públicos relevantes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/los-incompetentes-2021-09-15/op212211
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SACAPUNTAS 

Informe presencial   

Sí será presencial el Tercer Informe de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. El 

acto en el Congreso de la capital inicia a las 9:00 horas de este 17 de septiembre, 

y los legisladores se comprometen a no interrumpir el mensaje de la mandataria. 

Para fijar su postura, cada bancada contará con cinco minutos, de acuerdo con lo 

aprobado ayer por la Jucopo.    

Embajador mediático   

Entre políticos dan por hecho que el embajador de EU, Ken Salazar, será otro de 

los diplomáticos mediáticos. Desde su llegada al país difundió fotos de su visita a la 

Basílica de Guadalupe; y ayer, sobre la presentación de sus cartas credenciales al 

presidente López Obrador. En eso de ser dicharachero y garnachero, le quiere 

ganar a su antecesor Christopher Landau.     

 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

En representación del Presidente 

Son de llamar la atención las designaciones que ha hecho el presidente López 

Obrador para representarlo en las tomas de posesión de los gobernadores que 

ganaron en junio pasado. Todos parecen llevar un mensaje particular. 

La primera transmisión de poder fue con la morenista Lorena Cuéllar, en Tlaxcala. 

A su toma de protesta, el 31 de agosto, asistió con la representación presidencial el 

nuevo secretario de Gobernación, Adán Augusto Hernández López. Ese día, 

precisamente, se estrenaba como titular en el cargo. 

El mensaje implícito fue por partida doble: por un lado, AMLO daba su lugar a su 

paisano como jefe político del gabinete y como representante personal ante los 

gobernadores. Y a la nueva gobernadora la asistía y reconocía con su mejor carta. 

 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/9/15/sacapuntas-335482.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/9/15/en-representacion-del-presidente-335484.html

